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香港文匯報訊（記者 吳婉玲 兩會報道）理文造紙（2314）近年進

軍衛生紙市場，生產及推出自家品牌「亨奇」。全國政協委員、理文

造紙主席李文俊在出席兩會期間接受本報訪問時表示，對衛生紙前景

充滿信心，因為目前無論是毛利或發展空間都比較理想。他說公司產

能將會由30萬噸增加到2017年的65萬噸，預計今年衛生紙業務佔

集團整體收入佔比可以由以往不足10%，增加至20%。

理文李文俊：電商啟衛生紙商機

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）星展唯高達中國
醫療行業分析師江偉明昨日表示，隨着內地醫療改
革政策逐步出台，將利好醫藥股表現，預計年內醫
藥行業的業績將會有良好改善。在相關板塊中，比
較看好石藥集團(1093)、中國中藥(0570)及綠葉製藥
(2186)等。

內地新醫保計劃振業績
江偉明表示，內地政府報告指今年要全面推開公

立醫院的綜合改革，並公佈最新醫保計劃藥物名
冊，使更多藥物將可獲資助。在醫保計劃下，市民
可以使用更優質的公共醫療服務。另外，不少投資
者有興趣醫療國企的發展，目前內地醫療服務價格
持續增長，加上國企受國家政策支持，均對這類型
公司的發展有幫助。
據江偉明介紹，內地政府2004及2009年兩度更
新藥物名冊，分別納入323款及340款藥物，翌年
藥業銷售額分別錄得8.5及6.2個百分點的增長，預
計明年藥品銷售情況亦會呈現升勢。另外，流動人
口的受保比例預計由2016年的20%至32%升至
2018年的50%，加上郊區可報銷藥物數目將增加
逾30%，均對該行業有利。此外，去年內地政府合
併城市與農村醫保制度，令到農村投保醫保及對藥
物的需求釋放，亦有助醫藥行業投放更多資源研發
新藥。

李文俊指出，內地人現時人均年用紙
量約4公斤，仍有很大增長空間，

個別經濟發達城市如香港人均年用紙量
甚至接近30公斤。「衛生紙我哋係新
手，內地有很多傳統品牌，但係點解我
地會咁大膽去做？係因為渠道變化。」
現時理文造紙旗下品牌亨奇在內地約八
成為線上銷售。

冀「亨奇」膺業界三強
在訪問中，李文俊多次強調電商帶來的

商機。他指過去一年於內地有16%衛生紙
是經過網上購買，其餘經由傳統渠道，公
司預期2017年該佔比將會超過20%，而
2020年進一步上升至接近50%。「我們
自己的目標，是用一年時間在線上打好自
己品牌，然後才做線下。」現時亨奇在內
地市佔率為2%至3%，他指公司有定下市
佔率目標，但不便透露，「我覺得做一個

行業，要頭三位才有意思。」
他認為，電商的出現完全改變零售業
生態，以前要創造自己的品牌是很困難
的事，因為需要投入的資金非常高，而
且線下銷售，產品需由工廠運到經銷商
或批發商，導致成本增加。電商出現令
成本就相對低很多，迎來更多機遇，而
工廠亦可藉網上平台發展自家品牌。

紙價全年平穩向上
過去一年，國際紙價持續上漲。李文
俊接表示，2016年紙價升幅約20%至
30%，預計今年紙價走勢會較為平穩向
上。紙價上漲，售價也同時上升，去年
售價升幅甚至高於紙價的漲幅，公司由
以往年度每噸純利約450元，增加至今
年的每噸508元，他預計2017年亦會維
持在一個較好的水平。
他說，市場需求不斷增加，行業供應

亦放慢，加上環保政策令行業門檻提
高，國家積極去庫存，解決過剩產能，
令一直面對產能過剩問題的造紙企業慢
慢開始有錢賺。
公司越南廠房最近開始投產，而位於
中國江西的廠房亦預計將於8月投產。
李文俊表示，現時公司總產能為700萬
噸，當中越南廠佔40萬噸。據公司了
解，現時越南非常缺牛卡紙，所以相信
越南項目會帶來不錯的表現，但同時當

地也有不少競爭對手，該些競爭對手亦
有意擴大產能，故他會先留意越南項目
發展，再考慮下一步計劃。公司今年暫
時無其他海外發展項目。
他認為，越南始終是小國，增長空間
可能快，但對公司貢獻整體佔比不會太
大。相反，中國內地市場龐大，仍充滿
潛力，特別是中西部，公司有意在重慶
繼續發展，而公司在江西則無論是衛生
紙或牛卡紙都供不應求。

香港文匯報訊 華潤水泥（1313）最新公佈，
公司2016年全年錄得股東應佔溢利13.259億元，
按年升30.6%，每股盈利0.203元，派末期息0.075
元。期內公司營業額256.48億元，按年跌4.2%。

看好今年華南地區需求
近月水泥價格回升，但華潤水泥主席周龍山認為

現時說行業回春言之尚早，傳統旺季在第四季，要
到第三季才能判斷行業是否回暖。他說，行業在
2015年處於低谷，去年開始回升，又認為水泥需
求有支持，估計今年華南地區需求比去年多3%左
右。
另外，他相信，國家去產能及控制環保指標力度

大，加上大企業合作及重組併購，為市場創造空
間，對今年市場需求樂觀。
成本方面，煤炭、電力成本佔水泥產品銷售成本

約32%及18%，投資者關係部總經理林紅表示，年
初至今煤價走勢大致平穩，在供給側結構改革下，
煤價有上升壓力，但暫時難以預計全年走勢。首席
財務官劉忠國透露，若煤炭成本上升100元，每噸
水泥產售價需上升12元至13元左右。

香港文匯報訊（記者 周曉菁）國家大
力「一帶一路」戰略，銀行在幫助企業
「走出去」中扮演重要角色。浙商銀行
（2016）副董事長兼行長劉曉春昨於業績
會上表示，銀行正在籌建香港分行，只待
監管部門批准，相信很快就有結果。他認
為在港設立分行，是浙商銀行國際化第一
個步驟，積極幫助浙江民營企業走出去。

無意涉足零售銀行市場
劉曉春續指，香港是國際金融中心，

他十分看好香港的活力和能力，認為民
營企業走出去的時候，都會選擇香港作
為第一站，在港設立分行可以鼓勵更多
的浙江民營企業走出去。他還補充，香
港的零售銀行市場基本已經飽和，浙商
銀行不會考慮再設零售銀行。
去年浙商行利息淨收入增長22.5%至

252.29億元人民幣，但淨利息收益率按
年收窄0.24個百分點至2.07%，劉曉春
指貸款業務對收入增長貢獻最大，不過
銀行一直推進「全資產經營戰略」，突

破單純的貸款服務。而今年兩會提到的
供給側結構性改革，深入推進「三去一
降一補」，他相信企業對資產管理業務
的需求會不斷上升，有利提升銀行非利
息收入。
對於擬在A股上市的計劃，劉曉春稱

計劃在上海交易所上市，具體規模仍未
落實，集資所得將用於充實核心一級資
本。他並強調該行是有序推進A+H股進
程，望盡早成為內地第五家實現A+H的
股份制銀行。

華潤水泥純利年升三成

星展唯高達薦醫藥股

浙商銀行：正籌建香港分行

■理文李文俊
指，亨奇計劃
在6、7月嘗試
進軍香港，但
主要作線下銷
售。
記者吳婉玲攝

■左起：浙商銀行財務會計部總經理景
峰、行長劉曉春及副行長劉龍。

記者周曉菁 攝


